
      
   
____________________________________________________________________________________________________  

   

Protokoll Delegiertenversammlung DV KS I 2024   
   

   

Mittwoch, 11. September 2024, 14.00 Uhr - 15.30 Uhr   

   

Hotel IBIS Luzern, Friedenstrasse 8    
   

   

TRAKTANDEN   

1. Begrüssung    

2. Wahl der Stimmenzähler/innen   

3. Jahresrechnung 2024/25   

4. Jahresrückblick der Co-Leitung   

5. Wahlen   

a. Konferenzmitglieder 

b. Co-Leitung   

6. Verdankung der austretenden Konferenzmitglieder   

7. Mitteilungen/Themen durch den Aufruf und durch die Anwesenden für 

2024/2025, welche die Agenda der KS I ergänzen.   

8. Varia   

 

Anwesend:   

Regula Büeler (RO Hitzkirchertal), Andreas Schum (Triengen), Thomas Knüsel (RO 

Sursee), Sanjiv Adhihetty (RO Luzern), Oliver Fischer (RO Rottal), Stefan Marti (RO 

Willisau) Jessica Rast (KS I), Hanni Egger (KS I), Marietta Kneubühler (KS I), Nicole 

Speck (Co-Leitung KS I), Sophie Ernst (Co-Leitung KS I) 

 

Entschuldigt: Martin Lütolf (RO Ebikon), Felona Biba (RO Kriens) 

 

Protokoll: Sophie Ernst 

 

1. Begrüssung    

Nicole Speck begrüsst die Anwesenden zur DV.  

Nicole Speck weist auf statuarische Vorgaben hin und dass diese eingehalten 

sind.  

Es werden keine weiteren Traktandenwünsche geäussert. 



 

2. Wahl der Stimmenzähler/innen   

 

(Der KS I – Vorstand ist nicht stimmberechtigt.)  

6 Stimmberechtigte anwesend, absolutes Mehr: 4 Stimmende  

Sanjiv übernimmt das Zählen der Stimmen. 

 

3. Jahresrechnung 2023/24   

 

Sophie Ernst stellt in Vertretung für Hanni Egger (Verspätung aufgrund 

aussergewöhnlicher Verkehrssituation) die Jahresrechnung (per 31. Juli 2024) vor:  

Aufwand:                                                          546.00 CHF  

Ertrag.                                                                  8.63 CHF  

Kontostand per 31.07.2024                           1296.41 CHF  

  

Fabienne Lustenberger hat die Buchführung als Revisorin geprüft und Stefan Marti 

liest den Revisorenbericht vor.  

 

Anträge:  

Den Anträgen des Revisorenberichts, die Jahresrechnung anzunehmen und der 

Verantwortlichen Decharge zu erteilen, wird einstimmig zugestimmt. 6 von 6 

Stimmenden stimmen zu.  

 

4. Jahresrückblick der Co-Leitung   

Nicole Speck liest den Jahresbericht der Co-Leitung vor. 

Aktuelle Themen:  

- Übergabe an die neue Co-Leitung 

- Umfrage Berufswahlentscheidungen 

o Chancen und Herausforderungen der verschiedenen Funktionen 

o Belastungen im Berufsalltag und Lehrpersonenmangel 

- Arbeit in verschiedenen Gremien 

- Sonnenberggespräche 7. März 2024 

- Massnahmen des BKD 

- Pädagogische Fragestellungen 

o Von Lernverhalten bis hin zu KI im Unterricht 

- Viele Themen werden uns längerfristig begleiten 

o Noten und Selektion 

o Qualitätssicherung trotz Lehrpersonenmangel 

o Verhalten 

o Schulen für alle 

o … 

 



5. Wahlen   

a. Konferenzmitglieder 

b. Co-Leitung   

a) Der Vorstand mit Marietta Kneubühler, Hanni Egger, Sophie Ernst und 

Nicole Speck werden als Gesamtgremium einstimmig in den Vorstand 

gewählt. 6 von 6 Stimmenden stimmen zu.  

b) Sophie Ernst und Nicole Speck werden als Co-Leitung gewählt. 

Sophie Ernst & Nicole Speck werden einstimmig als Co-Leitung der KS I 

Konferenz gewählt. 6 von 6 Stimmenden stimmen zu.  

6. Verdankung der austretenden Konferenzmitglieder   

Jessica Rast verlies die KS I aufgrund eines Stellenwechsels an die 

Privatschule «Zeit Kind Schule» per Ende des Verbandsjahres 2023/2024. Wir 

danken ihr für ihre wertvolle Arbeit und ihre Inputs seit 2020 für den LLV.  

7. Mitteilungen/Themen durch den Aufruf und durch die Anwesenden für 

2023/2024, welche die Agenda der KS I ergänzen.   

- KI mit Schülern: Was ist erlaubt, was ist nicht erlaubt, worauf muss geachtet 

werden, usw. 

- Thomas Knüsel ist Vertreter in der Lehrmittelkommission: Das neue 

Mathbuch steht an und die Frage stellt sich, ob es als alternatives 

Lehrmittel oder als obligatorisches Lehrmittel kommen soll. MINT-Lehrmittel 

sind ebenfalls grosses Thema und Thomas ist grundsätzlich froh um 

Feedback. Falls jemand gerne ein Lehrmittel erproben würde oder zu einem 

anderen Lehrmittel Feedback geben möchte, kann man sich gerne bei 

Thomas melden.  

- Klassengrösse (→ Es konnten zwar Stellen besetzt werden, dies aber auf 

Kosten der Klassengrösse. Klassen werden bis an die oberste Grenze 

gefüllt.) 

- Lehrpersonenmangel 

- Zusammenarbeit mit PH, wenn Studierende mit Teilpensum arbeiten, 

gestaltet sich teilweise eher schwierig. 

 

8. Varia   

- Sanjiv und Stefan haben Interesse an einer Mitarbeit in der KS I. Sie 

werden an die nächste Sitzung als Gäste mit eingeladen.  

 

  

  

Für das Protokoll: Sophie Ernst 

Luzern, 11. September 2024 

 


